

mismo tema, y que surgió de un reducido grupo de amantes de la historia de Hellín, y a la vez proponerle la realización de esta empresa mediante un trabajo en colaboración. Sus ánimos, por entonces, no cabe duda que habían decaído bastante, ya que la verdad es que apenas mostró interés en el tema. Acabó excusándose con su avanzada edad y con su estado ya ciertamente achacoso.

Aunque mis contactos personales con él no llegaron a ser muy extensos, sí resultaron suficientemente intensos como para apreciar esa tremenda vocación por la historia, fruto de la cual ha sido el interesantísimo archivo personal que ha dejado. Ultimamente, a la vez que me iba mostrando sus papeles y me comentaba sus apuntes, se iba creando en mí una cierta preocupación cada vez más acentuada, por el destino final que correría para toda aquella colección de antecedentes. Dudaba de que miembros de su familia continuasen con aquella paciente labor y pudieran algún día sacar a la luz todo eso que había constituido para don Jacobo tantas y tantas horas de trabajo invertidas en archivos y bibliotecas de nuestro país. Yo lo dudaba porque, desgraciadamente, la experiencia viene demostrando que la mayor parte de estos legados, por unas razones o por otras, acaban desapareciendo. Sinceramente, creo que el mejor homenaje de recuerdo para este infatigable investigador, sería el que ese archivo particular, quedase custodiado en una institución especializada, bien para su posible publicación o para que sirviera de contribución a un mejor estudio de la historia de Hellín, y así, un día, pudiera verse cumplido ese deseo suyo de siempre.

El reconocimiento a esta interesante labor historiográfica no sólo fue premiado por la Real Academia de la Historia, al nombrar a don Jacobo Serra miembro correspondiente de la misma, sino que también el Instituto de Estudios Albacetenses se honró recientemente al designarle entre sus miembros, por su demostrada dedicación a los temas de nuestra provincia. Por eso considero como un sencillo homenaje de gratitud y recuerdo, anunciar por medio de las páginas de esta revista la triste desaparición de este gran albacetense. Descanse en paz.

A.M.G.